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新华社杭州
!

月
"#

日专电 !记
者 周欣 方列"接过红色的荣誉证书
和透明的水晶奖杯# 一袭白衣的奥运
冠军罗雪娟脸上露出阳光般的灿烂笑
容#仿佛她再一次登上冠军领奖台$

"#

日# 在罗雪娟
"$

岁生日后的第三天#

她宣布由于身体原因正式退役$

国家体育总局游泳运动管理中
心副主任尚修堂为罗雪娟颁发了%中
国游泳运动杰出贡献奖&的荣誉证书
和水晶奖杯$这是游泳运动管理中心
第一次如此隆重地为运动员颁奖$

尚修堂说'%罗雪娟退役是中国
游泳的巨大损失# 我们为此惋惜#但
也非常理解和尊重她的决定$她为祖
国荣誉(为中国游泳振兴立下的功绩
将会永驻人们心间$罗雪娟的意义不
仅仅在泳池#她的事业心(敬业精神(

决心和毅力#包括在赛场敢打敢拼的
霸气#都是备战北京奥运会期间中国
游泳非常需要的$ &

罗雪娟可以说是中国游泳的%救
星&# 在

"%%!

年和
"%%$

年两届世锦
赛上连续获得女子

&%

米和
!%%

米蛙
泳冠军$ 特别是在雅典奥运会上#为
中国游泳迎来了阔别八年的金牌#成
为名副其实的%女蛙王&$

但是从
"%%'

年开始#一向被队
友称为%猛兽&的罗雪娟在大负荷训
练后心脏出现较为明显的不适$ 她
于去年

!!

月
"$

日停止训练#先后在
杭州(北京请多位专家进行会诊和手
术$ 专家认定#罗雪娟目前的身体状
况虽然不会影响正常的工作与生活#

但已经不适合从事挑战极限# 进行
最高等级( 最大强度的竞技体育专
项训练$

%猛兽&成了%病兽&#甚至还有传
言说罗雪娟平时心跳都达到每分钟
"%%

次以上$ 协助国家游泳队的医务
监督及科研攻关工作(现任浙江省体
育医院院长的韩照岐介绍说'%作为
一个普通人#罗雪娟的身体状况完成
学业(工作和生活完全没有问题$ 但
从备战奥运会的层面来看#从奥运冠
军水平的训练层面来看#她的身体状
况在承受大运动量(高强度的训练时
存在着极大的隐患$ &

在浙江省体育局为罗雪娟退役
举行的新闻发布会上#罗雪娟始终神
态轻松(笑意盈盈#一点不像个病人$

她说'%从我进入国家队到现在已经
有

(

个年头了#在国家队有家的温暖
和温馨$ 虽然我暂时离开了#但是出

于一个游泳的奥运冠军的责任和义
务 # 我今后会继续在这个家里 #为
"%%)

北京奥运会作贡献# 为中国人
的奥运会作贡献) &

相对于罗雪娟的平静微笑#罗雪
娟的恩师(国家游泳队总教练张亚东
却险些落泪(几乎哽咽地说'%我和罗
雪娟师徒风风雨雨共同走过了

!%

多
年#可以说我前半生的精华都是在她
身上体现出来的$我非常舍不得**

好在她只是离开了竞技场#我们还是
可以通话见面$ +一日为师( 终身为
父,#我还是会继续爱护她的$ &

对于浙江省体育局局长李云林
来说# 罗雪娟的意义并不仅仅是金
牌$他说'%我更看重的是罗雪娟身上
永不言败#敢于并且善于挑战极限的
精神$ 这种内涵就是金牌文化$ 我非
常感谢罗罗# 这是她的另外一种贡
献) &

退役后#罗雪娟将继续她在北京
大学国际关系学院的学业$ 罗雪娟
说'%我希望能把以前用在游泳方面
的时间和精力# 以后用在学习上#多
吸收文化知识$也许我会以另外的身
份出现在

"%%)

年奥运会上# 从这个
角度上讲#我并没有离开$ &

心 病
心病好治!"心病#难医$ 前一

个心病是指生理的 ! 后一个 "心

病%则是指心理的$

最近中国体坛挺热闹!有两件

事很值得关注 ! 一件事是女足主

教练马良行告病还乡 ! 另一件事

就是昨天才尘埃落定的罗雪娟因

病提前退役 $ 两件事情其实本无

多大联系 ! 但却有一个共同焦点

值得关注!那就是"心病%二字$

无论老马还是罗罗!两个人的

心脏的确都出了毛病!而且还挺严

重$作为中国女足主教练的老马肩

负着重振中国女足雄风的重任!作

为中国游泳领军人物的罗罗则承

载着在北京奥运会游泳场地上奏

响国歌的希望! 然而在
"%%(

年这

个最为关键的时期!两个人不约而

同地因为心病倒下了$

由于两人的特殊身份 ! 心脏

出了问题 !生了病 !受人关注这本

是天经地义的事 $ 然而就在他们

两人得心病的同时 ! 很多人也跟

着得上了"心病%$ 于是乎!针对在

中国女足帅位上有进有出的老

马 &针对有过过激言论的罗罗 !有

些中国人开始浮想联翩! 开始猜

测原委 !颇有一种 "拨开云雾见晴

天 %的气势 $ 再于是乎 !有关老马

的告病还乡 ! 出现了助理教练王

海鸣 & 技术顾问克劳琛欲在女足

四国赛之后颠覆其帅位的说法 $

有关罗罗的因病提前退役 ! 则更

是出现了与昔日的恩师 ! 现国家

游泳队总教练张亚东反目成仇 !

得罪浙江省体育局导致与其翻脸

的言论 $ 而且针对两件事说法的

版本越来越多 ! 甚至多到了当事

人不得不出来澄清事实的地步$

有时候!真的不得不佩服有些

中国人的联想能力 ! 也真的不得

不佩服有些中国人的逆向思维能

力 !一些原本就是圆的东西 !竟然

能把它联想成 &逆向思维成方的 !

甚至是各种形状的 $ 老马和罗罗

得的心病是生理的 ! 通过药物的

治疗!很快就会康复$ 而那些喜欢

联想和逆向思维的人所得的 "心

病%恐怕就不那么好治了$ 如果他

们这些人所联想的 & 所逆向思维

的变成了真正的现实 ! 满足了他

们的好奇心 ! 可谁又能保证他们

不会联想出 & 逆向思维出其他的

"心病%来'

解铃还需系铃人 ! 那些得了

"心病%人!恐怕还是得靠自己才能

医治好$ 他们把自己治好了!中国

体育的环境应该会变得和谐不少&

健康不少$ 陈 凯

新华社长春
!

月
"#

日专

电 !记者 丁秀玲 马向菲"%真
没想到王霏今天发挥这么好#

破了亚洲纪录)&中国速滑队副
领队李明说$

亚冬会速滑女子
$%%%

米项目中#王霏刚刚滑完最

后一圈#李明就兴奋地站起来#

和看台上的速滑队队员们一道
向王霏挥手# 王霏也微笑着挥
手回应$

%赛前就在争这块牌子#&

李明说#%在前不久的亚洲选拔
赛!亚锦赛暨世锦赛选拔赛"上#

王霏以
%*"

秒之差输给了日本
的穗积雅子#这次王霏做了充分
准备#一定要赢$现在不仅赢了#

还超出穗积雅子两秒多#更破了
亚洲纪录#真是太好了) &

一雪前耻# 站在领奖台上
的王霏看国旗高高升起# 笑容
格外灿烂$

!

冰雪之星

王霏!自信!自胜

上午
!!

时举行赛后新闻发
布会时#窗外竟飘起了雪花$ 细
雪霏霏#仿佛在庆祝王霏获得速
滑女子

$%%%

米金牌$

新闻发布会上 # 记者竞相
%刁难&喜气洋洋的冠军得主#王
霏则报以自信回答'%我抱着拿
冠军的心情而来#破纪录不算太
意外$ &

速滑长距离项目一直是日
本的强项#中国的%短腿&$

""

天
前 # 就在同一赛场
上#穗积雅子领先王
霏

%*"

秒# 夺走了亚
洲锦标赛女子速滑
$%%%

米的金牌$

""

天
后# 穗积雅子又以

+

分
!&

秒
+"

的成绩一举打破根
本奈美保持的亚洲纪录!

+

分
!&

秒
)'

"$ 在场的一些业内人士判
断#王霏夺金%悬&了$

结果却令人大跌眼镜$王霏
最后一组上场# 竟以

+

分
!$

秒
%)

打破穗积雅子几分钟前创造
的纪录#成为亚洲第一$

这一役#穗积雅子把自己在
亚锦赛的成绩提高

!

秒多#王霏
则进步

&

秒有余$

发布会上#记者追问王霏是

否超常发挥$王霏说'%我在国外
的最好成绩是

+

分
$

秒#是在加
拿大世界杯上滑出来的$ &

%这次比赛占尽天时(地利(

人和#自己心态也比较放松$ 能
为自己家乡(自己国家拿下亚冬
会第一块金牌#我感到很骄傲$ &

劲敌破纪录在先#王霏感受
如何呢- 她坦然回答#对自己能
力有信心$ %我看到穗积雅子的
成绩只超过亚洲纪录一点点#这

没有对我构成压力#反而成为一
种鼓励$ &

比赛时#王霏与队友高扬同
组出场$ 有记者因此问王霏#是
否有%特殊&战术安排$ 王霏说'

%每个队员都是抱着希望来参加
比赛的$ 因此#我更希望以自己
的能力去完成比赛$ 在战术上#

我只是采取保守战略#按教练为
个人制订的单圈秒数计划来完
成比赛$ &

最了解弟子的莫过于教练

梁林花$ 梁指导说#王霏的特点
就是不怕吃苦# 这一特点使她
成为国内最好的中长距离速滑
选手$ 来长春前#王霏在加拿大
训练一年多#进步比较快$ 这次
比赛 %滑出了她的技术和意
识&$ 最重要的是#王霏变得更
自信了$

看王霏在赛场上镇定自若#

谁能想到她也有%脆弱时刻&$心
理压力是每名运动员必须面对

的挑战之一$据梁林
花%揭发&#王霏这孩
子训练时不怕吃苦#

但是常受心理压力
折磨$ 几年前#王霏
会在重要比赛前夜

辗转反侧#央求与随队的范姨睡
同一个房间#%我要一睁开眼睛
就看到你$ &而这次王霏在赛场
上的表现#不仅让人看到她技术
上的进步#也让人看到她心理素
质上的成熟$

谁知就在梁林花从训练刻
苦(心态良好等各方面褒扬弟子
之时# 一旁的王霏突然插了一
句'%教练#这么说我没天赋吗- &

把教练和记者都逗乐了$

新华社记者 邵馨莲 丁秀玲

亚冬会

转会大门尚未闭

建业紧张运作
引进内援计划

本报讯!记者 刘超峰"按照中国
足协的规定#

"%%(

年国内转会大门应
于

!

月
")

日关闭#不过#由于中国足协
刚刚搬进新家等种种原因# 这扇 %大
门&至今仍未关死#因此河南建业足球
俱乐部还有最后引进内援的机会$据悉#

利用这几天%喘息&机会#建业在引进内
援上积极运作#力争再签两名内援$

自从中国足协规定球员转会实行
%摘挂牌制&后#转会大门的关闭时间
一直是让足协有关领导闹心的事情#

关得太早# 许多球员将因找不到新东
家而下岗.关得太晚#将有可能使一些
上榜球员的转会陷入僵局# 买方想杀
价(卖方想提价#扯起皮来没完没了$

今年的情况依旧如此# 足协只能想出
一些蹩脚的理由适当放宽转会截止期
限# 以便让俱乐部和球员能就转会事
宜进行最后的斡旋$ 据悉#本次足协
将把转会截至时间向后顺延

$

到
&

天$

尽管足协的做法对转会市场的重
新繁荣起不到大作用# 可对于建业俱
乐部来说#延期却未必是件坏事#由于
建业队今年引援目前只签约了杨林和
麻骁# 而俱乐部锁定的头号目标肖智
还没最后搞定# 因此对于肖智的引进
将是建业近期的头等大事$

,-,-体能补测
小将郭辉过关
本报讯 !记者 刘超峰" 昨天下

午#中国足协规定的
,-,-

体能测试首
次补考在海口金鑫训练基地进行#在
昨天的测试中#河南建业只有小将郭
辉一人参加#最终他轻松完成

&(

个折
返跑#顺利拿到今年联赛的上岗证$

另外前天晚上抵达海口的外援
法比奥#昨天出现在建业队的训练场
上 #不过运动量不是太大 #只是参加
队内的小对抗比赛$ 据主教练门文峰
介绍 #表面看来 #法比奥与去年的戈
麦斯很相似#都具有非洲球员个人技
术出众(身体柔韧性好的特点$ 另据
了解 #昨天晚上 #建业又有一名外援
抵达海口#今天有望在与武汉队的热
身赛中登场亮相$

足协酝酿裁判执法大变革

裁判能否执法
球员说了才算

本报讯!记者 刘超峰"随着中超
联赛将于

$

月
$

日准时打响# 近日#

关于
"%%(

年裁判的执法问题# 中国
足协制定的一系列新制度即将出台$

据悉#足协准备在裁判任用方法上进
行重大改革# 裁判能否在中超上岗#

将由各队球员投票决定$ 在
"%%'

赛
季前# 联赛裁判名单均由足协决定$

但由于此前关于裁判的问题反响激
烈# 足协在上赛季进行了首次改革#

由俱乐部投票#得到过半俱乐部以上
认同的裁判方可获得中超执法权$

目前足协正在为裁判投票制度
做更详细的规定#

"

月底之前#足协将
向各俱乐部球员下发问卷#让队员对
去年执法中超的

"!

名主裁判进行打
分# 评分标准包括执法整体表现(执
法方式是否公平 (文明等方面 #只有
获得

! . $

球员投认可票的裁判才能
够获得中超执法资格#如果票数达不
到要求的将无条件%下岗&$ 目前足协
决定暂时不会对助理裁判进行打分
评定的政策$

省体育局重拳出击

"业余#也须药检
本报讯!记者 陈凯"为了杜绝服

用兴奋剂的事件在我省业余训练中出
现#从今年开始#省体育局将不定期地
对我省参与业余训练的运动员进行兴
奋剂抽查检验$ 这是记者在省体育局
日前召开的

"%%(

年河南省业余训练
工作座谈会上得到的消息$

省体育局局长韩时英告诉记者#

以前我省的兴奋剂检测主要是针对专
业运动员# 而对于参与业余训练的运
动员除了参加省运会这类大型比赛
外#一般不进行兴奋剂的检测$从今年
开始#我省将痛下决心严查兴奋剂#对
于参与业余训练的运动员也要进行不
定期的抽查检测# 这种检测除了在比
赛时进行外# 日常的训练也要进行$

%对于参与业余训练的运动员兴奋剂
的检测# 省体育局将与国家体育总局
联合进行#加大兴奋剂检测力度#一是
为了避免我省在北京奥运会上 +出
丑,#另一方面也是考虑到兴奋剂对运
动员的伤害很大# 参与业余训练的运
动员都是以青少年为主# 他们是竞技
体育的基础# 因此更应该在他们这些
竞技体育的+源头上,铲除兴奋剂的危
害) &韩时英说$

省中原城市围棋赛收枰
本报讯 经过五轮紧张激烈的厮

杀# 第三届河南省中原城市围棋团体
赛日前在古城开封落下帷幕# 最终平
顶山代表队摘走本届对抗赛的桂冠$

此次比赛采用单循环赛制# 共吸
引开封(郑州(洛阳(安阳(平顶山(南
阳等

'

个城市的
$'

名高手参赛#其中
包括尹建强(关宏(尚志成(姚卓(贾洪
德(鲍国俊(刘中杰等长期活跃在我省
业余棋坛上的高手$ !超 峰"

昨日! 郑州市乒乓球爱好者相聚

市老年宫! 举行首届乒乓球发烧友比

赛"据悉!这是郑州市乒乓球爱好者自

发组织的一次比赛!参加比赛的
&%

多

名选手来自郑州市的各行各业"

本报记者 唐 强 李 焱 摄

,-./01234

新华社马德里
!

月
")

日专电

在
")

日的西甲联赛中! 巴塞罗那

队主场
$"!

战胜了塞尔塔队!以
!

分领先塞维利亚队!排在西甲积分

榜第一位"

巴塞罗那队近来状态很好的

阿根廷前锋萨维奥拉在上半场率

先攻入一球!但是塞尔塔队的巴西

前锋内内在第
'(

分钟罚点球将比

分追平" 巴萨的替补球员朱利在距

比赛结束只有
+

分钟时接队友德

科的传球为主队踢进了关键的一

球" 随后!巴萨又获得了一个点球

机会!罗纳尔迪尼奥顺利将球攻入

客队的大门!为球队锁定了胜利"

塞维利亚队在当日的比赛中

客场
+""

击败了莱万特队! 获得

了球队
"%%(

年的首场胜利" 目前

塞维利亚队积
+!

分! 排在西甲积

分榜第二位" 皇家马德里队在
"(

日的比赛中
%"!

负于比利亚雷亚

尔队!以
$)

分排在第三位" 排第四

的巴伦西亚队
")

日客场
!""

负

于皇家贝蒂斯队"

在当日其他几场比赛中! 赫塔

菲队
""%

胜奥萨苏纳队!塔拉戈纳

队
+"%

大胜西班牙人队!马略卡队

""!

胜韦尔瓦队!皇家社会队
%""

负于毕尔巴鄂队! 萨拉戈萨队与拉

科鲁尼亚队战成
!"!

平" 巴塞罗那队球员罗纳尔迪尼奥庆祝进球" 新华社
.

路透

5"6$%&'()*+

新华社杭州
!

月
"#

日专电 !记
者 周欣 方列"接过红色的荣誉证书
和透明的水晶奖杯# 一袭白衣的奥运
冠军罗雪娟脸上露出阳光般的灿烂笑
容#仿佛她再一次登上冠军领奖台$

"#

日# 在罗雪娟
"$

岁生日后的第三天#

她宣布由于身体原因正式退役$

国家体育总局游泳运动管理中
心副主任尚修堂为罗雪娟颁发了%中
国游泳运动杰出贡献奖&的荣誉证书
和水晶奖杯$这是游泳运动管理中心
第一次如此隆重地为运动员颁奖$

尚修堂说'%罗雪娟退役是中国
游泳的巨大损失# 我们为此惋惜#但
也非常理解和尊重她的决定$她为祖
国荣誉(为中国游泳振兴立下的功绩
将会永驻人们心间$罗雪娟的意义不
仅仅在泳池#她的事业心(敬业精神(

决心和毅力#包括在赛场敢打敢拼的
霸气#都是备战北京奥运会期间中国
游泳非常需要的$ &

罗雪娟可以说是中国游泳的%救
星&# 在

"%%!

年和
"%%$

年两届世锦
赛上连续获得女子

&%

米和
!%%

米蛙
泳冠军$ 特别是在雅典奥运会上#为
中国游泳迎来了阔别八年的金牌#成
为名副其实的%女蛙王&$

但是从
"%%'

年开始#一向被队
友称为%猛兽&的罗雪娟在大负荷训
练后心脏出现较为明显的不适$ 她
于去年

!!

月
"$

日停止训练#先后在
杭州(北京请多位专家进行会诊和手
术$ 专家认定#罗雪娟目前的身体状
况虽然不会影响正常的工作与生活#

但已经不适合从事挑战极限# 进行
最高等级( 最大强度的竞技体育专
项训练$

%猛兽&成了%病兽&#甚至还有传
言说罗雪娟平时心跳都达到每分钟
"%%

次以上$ 协助国家游泳队的医务
监督及科研攻关工作(现任浙江省体
育医院院长的韩照岐介绍说'%作为
一个普通人#罗雪娟的身体状况完成
学业(工作和生活完全没有问题$ 但
从备战奥运会的层面来看#从奥运冠
军水平的训练层面来看#她的身体状
况在承受大运动量(高强度的训练时
存在着极大的隐患$ &

在浙江省体育局为罗雪娟退役
举行的新闻发布会上#罗雪娟始终神
态轻松(笑意盈盈#一点不像个病人$

她说'%从我进入国家队到现在已经
有

(

个年头了#在国家队有家的温暖
和温馨$ 虽然我暂时离开了#但是出

于一个游泳的奥运冠军的责任和义
务 # 我今后会继续在这个家里 #为
"%%)

北京奥运会作贡献# 为中国人
的奥运会作贡献) &

相对于罗雪娟的平静微笑#罗雪
娟的恩师(国家游泳队总教练张亚东
却险些落泪(几乎哽咽地说'%我和罗
雪娟师徒风风雨雨共同走过了

!%

多
年#可以说我前半生的精华都是在她
身上体现出来的$我非常舍不得**

好在她只是离开了竞技场#我们还是
可以通话见面$ +一日为师( 终身为
父,#我还是会继续爱护她的$ &

对于浙江省体育局局长李云林
来说# 罗雪娟的意义并不仅仅是金
牌$他说'%我更看重的是罗雪娟身上
永不言败#敢于并且善于挑战极限的
精神$ 这种内涵就是金牌文化$ 我非
常感谢罗罗# 这是她的另外一种贡
献) &

退役后#罗雪娟将继续她在北京
大学国际关系学院的学业$ 罗雪娟
说'%我希望能把以前用在游泳方面
的时间和精力# 以后用在学习上#多
吸收文化知识$也许我会以另外的身
份出现在

"%%)

年奥运会上# 从这个
角度上讲#我并没有离开$ &

心 病
心病好治!"心病%难医$ 前一

个心病是指生理的 ! 后一个 "心

病%则是指心理的$

最近中国体坛挺热闹!有两件

事很值得关注 ! 一件事是女足主

教练马良行告病还乡 ! 另一件事

就是昨天才尘埃落定的罗雪娟因

病提前退役 $ 两件事情其实本无

多大联系 ! 但却有一个共同焦点

值得关注!那就是"心病%二字$

无论老马还是罗罗!两个人的

心脏的确都出了毛病!而且还挺严

重$作为中国女足主教练的老马肩

负着重振中国女足雄风的重任!作

为中国游泳领军人物的罗罗则承

载着在北京奥运会游泳场地上奏

响国歌的希望! 然而在
"%%(

年这

个最为关键的时期!两个人不约而

同地因为心病倒下了$

由于两人的特殊身份 ! 心脏

出了问题 !生了病 !受人关注这本

是天经地义的事 $ 然而就在他们

两人得心病的同时 ! 很多人也跟

着得上了"心病%$ 于是乎!针对在

中国女足帅位上有进有出的老

马 &针对有过过激言论的罗罗 !有

些中国人开始浮想联翩! 开始猜

测原委 !颇有一种 "拨开云雾见晴

天 %的气势 $ 再于是乎 !有关老马

的告病还乡 ! 出现了助理教练王

海鸣 & 技术顾问克劳琛欲在女足

四国赛之后颠覆其帅位的说法 $

有关罗罗的因病提前退役 ! 则更

是出现了与昔日的恩师 ! 现国家

游泳队总教练张亚东反目成仇 !

得罪浙江省体育局导致与其翻脸

的言论 $ 而且针对两件事说法的

版本越来越多 ! 甚至多到了当事

人不得不出来澄清事实的地步$

有时候!真的不得不佩服有些

中国人的联想能力 ! 也真的不得

不佩服有些中国人的逆向思维能

力 !一些原本就是圆的东西 !竟然

能把它联想成 &逆向思维成方的 !

甚至是各种形状的 $ 老马和罗罗

得的心病是生理的 ! 通过药物的

治疗!很快就会康复$ 而那些喜欢

联想和逆向思维的人所得的 "心

病%恐怕就不那么好治了$ 如果他

们这些人所联想的 & 所逆向思维

的变成了真正的现实 ! 满足了他

们的好奇心 ! 可谁又能保证他们

不会联想出 & 逆向思维出其他的

"心病%来'

解铃还需系铃人 ! 那些得了

"心病%人!恐怕还是得靠自己才能

医治好$ 他们把自己治好了!中国

体育的环境应该会变得和谐不少&

健康不少$ 陈 凯

!

冰雪之星

王霏!自信!自胜

上午
!!

时举行赛后新闻发
布会时#窗外竟飘起了雪花$ 细
雪霏霏#仿佛在庆祝王霏获得速
滑女子

$%%%

米金牌$

新闻发布会上 # 记者竞相
%刁难&喜气洋洋的冠军得主#王
霏则报以自信回答'%我抱着拿
冠军的心情而来#破纪录不算太
意外$ &

速滑长距离项目一直是日
本的强项#中国的%短腿&$

""

天
前 # 就在同一赛场
上#穗积雅子领先王
霏

%*"

秒# 夺走了亚
洲锦标赛女子速滑
$%%%

米的金牌$

""

天
后# 穗积雅子又以

+

分
!&

秒
+"

的成绩一举打破根
本奈美保持的亚洲纪录!

+

分
!&

秒
)'

"$ 在场的一些业内人士判
断#王霏夺金%悬&了$

结果却令人大跌眼镜$王霏
最后一组上场# 竟以

+

分
!$

秒
%)

打破穗积雅子几分钟前创造
的纪录#成为亚洲第一$

这一役#穗积雅子把自己在
亚锦赛的成绩提高

!

秒多#王霏
则进步

&

秒有余$

发布会上#记者追问王霏是

否超常发挥$王霏说'%我在国外
的最好成绩是

+

分
$

秒#是在加
拿大世界杯上滑出来的$ &

%这次比赛占尽天时(地利(

人和#自己心态也比较放松$ 能
为自己家乡(自己国家拿下亚冬
会第一块金牌#我感到很骄傲$ &

劲敌破纪录在先#王霏感受
如何呢- 她坦然回答#对自己能
力有信心$ %我看到穗积雅子的
成绩只超过亚洲纪录一点点#这

没有对我构成压力#反而成为一
种鼓励$ &

比赛时#王霏与队友高扬同
组出场$ 有记者因此问王霏#是
否有%特殊&战术安排$ 王霏说'

%每个队员都是抱着希望来参加
比赛的$ 因此#我更希望以自己
的能力去完成比赛$ 在战术上#

我只是采取保守战略#按教练为
个人制订的单圈秒数计划来完
成比赛$ &

最了解弟子的莫过于教练

梁林花$ 梁指导说#王霏的特点
就是不怕吃苦# 这一特点使她
成为国内最好的中长距离速滑
选手$ 来长春前#王霏在加拿大
训练一年多#进步比较快$ 这次
比赛 %滑出了她的技术和意
识&$ 最重要的是#王霏变得更
自信了$

看王霏在赛场上镇定自若#

谁能想到她也有%脆弱时刻&$心
理压力是每名运动员必须面对

的挑战之一$据梁林
花%揭发&#王霏这孩
子训练时不怕吃苦#

但是常受心理压力
折磨$ 几年前#王霏
会在重要比赛前夜

辗转反侧#央求与随队的范姨睡
同一个房间#%我要一睁开眼睛
就看到你$ &而这次王霏在赛场
上的表现#不仅让人看到她技术
上的进步#也让人看到她心理素
质上的成熟$

谁知就在梁林花从训练刻
苦(心态良好等各方面褒扬弟子
之时# 一旁的王霏突然插了一
句'%教练#这么说我没天赋吗- &

把教练和记者都逗乐了$

新华社记者 邵馨莲 丁秀玲

转会大门尚未闭

建业紧张运作
引进内援计划

本报讯!记者 刘超峰"按照中国
足协的规定#

"%%(

年国内转会大门应
于

!

月
")

日关闭#不过#由于中国足协
刚刚搬进新家等种种原因# 这扇 %大
门&至今仍未关死#因此河南建业足球
俱乐部还有最后引进内援的机会$据悉#

利用这几天%喘息&机会#建业在引进内
援上积极运作#力争再签两名内援$

自从中国足协规定球员转会实行
%摘挂牌制&后#转会大门的关闭时间
一直是让足协有关领导闹心的事情#

关得太早# 许多球员将因找不到新东
家而下岗.关得太晚#将有可能使一些
上榜球员的转会陷入僵局# 买方想杀
价(卖方想提价#扯起皮来没完没了$

今年的情况依旧如此# 足协只能想出
一些蹩脚的理由适当放宽转会截止期
限# 以便让俱乐部和球员能就转会事
宜进行最后的斡旋$ 据悉#本次足协
将把转会截至时间向后顺延

$

到
&

天$

尽管足协的做法对转会市场的重
新繁荣起不到大作用# 可对于建业俱
乐部来说#延期却未必是件坏事#由于
建业队今年引援目前只签约了杨林和
麻骁# 而俱乐部锁定的头号目标肖智
还没最后搞定# 因此对于肖智的引进
将是建业近期的头等大事$

,-,-体能补测
小将郭辉过关
本报讯 !记者 刘超峰" 昨天下

午#中国足协规定的
,-,-

体能测试首
次补考在海口金鑫训练基地进行#在
昨天的测试中#河南建业只有小将郭
辉一人参加#最终他轻松完成

&(

个折
返跑#顺利拿到今年联赛的上岗证$

另外前天晚上抵达海口的外援
法比奥#昨天出现在建业队的训练场
上 #不过运动量不是太大 #只是参加
队内的小对抗比赛$ 据主教练门文峰
介绍 #表面看来 #法比奥与去年的戈
麦斯很相似#都具有非洲球员个人技
术出众(身体柔韧性好的特点$ 另据
了解 #昨天晚上 #建业又有一名外援
抵达海口#今天有望在与武汉队的热
身赛中登场亮相$

足协酝酿裁判执法大变革

裁判能否执法
球员说了才算

本报讯!记者 刘超峰"随着中超
联赛将于

$

月
$

日准时打响# 近日#

关于
"%%(

年裁判的执法问题# 中国
足协制定的一系列新制度即将出台$

据悉#足协准备在裁判任用方法上进
行重大改革# 裁判能否在中超上岗#

将由各队球员投票决定$ 在
"%%'

赛
季前# 联赛裁判名单均由足协决定$

但由于此前关于裁判的问题反响激
烈# 足协在上赛季进行了首次改革#

由俱乐部投票#得到过半俱乐部以上
认同的裁判方可获得中超执法权$

目前足协正在为裁判投票制度
做更详细的规定#

"

月底之前#足协将
向各俱乐部球员下发问卷#让队员对
去年执法中超的

"!

名主裁判进行打
分# 评分标准包括执法整体表现(执
法方式是否公平 (文明等方面 #只有
获得

! . $

球员投认可票的裁判才能
够获得中超执法资格#如果票数达不
到要求的将无条件%下岗&$ 目前足协
决定暂时不会对助理裁判进行打分
评定的政策$

省体育局重拳出击

"业余$也须药检
本报讯!记者 陈凯"为了杜绝服

用兴奋剂的事件在我省业余训练中出
现#从今年开始#省体育局将不定期地
对我省参与业余训练的运动员进行兴
奋剂抽查检验$ 这是记者在省体育局
日前召开的

"%%(

年河南省业余训练
工作座谈会上得到的消息$

省体育局局长韩时英告诉记者#

以前我省的兴奋剂检测主要是针对专
业运动员# 而对于参与业余训练的运
动员除了参加省运会这类大型比赛
外#一般不进行兴奋剂的检测$从今年
开始#我省将痛下决心严查兴奋剂#对
于参与业余训练的运动员也要进行不
定期的抽查检测# 这种检测除了在比
赛时进行外# 日常的训练也要进行$

%对于参与业余训练的运动员兴奋剂
的检测# 省体育局将与国家体育总局
联合进行#加大兴奋剂检测力度#一是
为了避免我省在北京奥运会上 +出
丑,#另一方面也是考虑到兴奋剂对运
动员的伤害很大# 参与业余训练的运
动员都是以青少年为主# 他们是竞技
体育的基础# 因此更应该在他们这些
竞技体育的+源头上,铲除兴奋剂的危
害) &韩时英说$

省中原城市围棋赛收枰
本报讯 经过五轮紧张激烈的厮

杀# 第三届河南省中原城市围棋团体
赛日前在古城开封落下帷幕# 最终平
顶山代表队摘走本届对抗赛的桂冠$

此次比赛采用单循环赛制# 共吸
引开封(郑州(洛阳(安阳(平顶山(南
阳等

'

个城市的
$'

名高手参赛#其中
包括尹建强(关宏(尚志成(姚卓(贾洪
德(鲍国俊(刘中杰等长期活跃在我省
业余棋坛上的高手$ !超 峰"

,-7801234

新华社马德里
!

月
")

日专电

在
")

日的西甲联赛中! 巴塞罗那

队主场
$"!

战胜了塞尔塔队!以
!

分领先塞维利亚队!排在西甲积分

榜第一位"

巴塞罗那队近来状态很好的

阿根廷前锋萨维奥拉在上半场率

先攻入一球!但是塞尔塔队的巴西

前锋内内在第
'(

分钟罚点球将比

分追平" 巴萨的替补球员朱利在距

比赛结束只有
+

分钟时接队友德

科的传球为主队踢进了关键的一

球" 随后!巴萨又获得了一个点球

机会!罗纳尔迪尼奥顺利将球攻入

客队的大门!为球队锁定了胜利"

塞维利亚队在当日的比赛中

客场
+""

击败了莱万特队! 获得

了球队
"%%(

年的首场胜利" 目前

塞维利亚队积
+!

分! 排在西甲积

分榜第二位" 皇家马德里队在
"(

日的比赛中
%"!

负于比利亚雷亚

尔队!以
$)

分排在第三位" 排第四

的巴伦西亚队
")

日客场
!""

负

于皇家贝蒂斯队"

在当日其他几场比赛中! 赫塔

菲队
""%

胜奥萨苏纳队!塔拉戈纳

队
+"%

大胜西班牙人队!马略卡队

""!

胜韦尔瓦队!皇家社会队
%""

负于毕尔巴鄂队! 萨拉戈萨队与拉

科鲁尼亚队战成
!"!

平"

!

月
")

日!太阳队球员纳什#右$

运球突破骑士队球员休斯的防守% 当

日!在
/01

常规赛中!菲尼克斯太阳

队客场以
!!&"!%%

战胜克利夫兰骑

士队! 创造了
(

年来
/01

赛场最长

连胜纪录十七连胜" 目前!湖人队保

持着
/01

历史上连胜最长纪录 !为

$$

场连胜" 新华社
.

路透
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